



Umfrage belegt positive Einstellung zum Plattdeutschen

Insgesamt 2.637 Personen haben im September 2023 an einer Umfrage des Plattdüütskbüros der Ostfriesischen Landschaft zur plattdeutschen Sprach- und Verstehenskompetenz teilgenommen. Die Stichprobe ergab, dass sich über 93 Prozent der Befragten Ostfriesland nicht ohne Plattdeutsch vorstellen können. Dies belegt die positive Grundeinstellung zur ostfriesischen Regionalsprache: Sie wird als identitätsstiftendes Merkmal für Ostfriesland verstanden.

Fast 85 Prozent aller Umfrageteilnehmer gaben an, Plattdeutsch gut bis sehr gut zu verstehen. Knapp 59 Prozent sprechen gut bis sehr gut Platt. Dennoch sprechen nur knapp 16 Prozent regelmäßig mit Kindern oder Enkelkindern Platt, fast 28 Prozent tun dies manchmal. Folglich müssen weitere Initiativen unternommen werden, die die Ostfriesen motivieren, auch mit den nächsten Generationen Platt zu sprechen, um ein Zweisprachenland zu bleiben.

Der Vergleich mit der letzten Umfrage von 2007 ergab jedoch, dass die Sprecherzahlen insgesamt stabil geblieben sind.

[Hier geht es zu den Umfrageergebnissen ...](#)



Plattdeutsch sammeln auf digitaler Landkarte

Das Länderzentrum für Niederdeutsch hat eine digitale Landkarte eingerichtet, auf der man plattdeutsche Sprachfunde aus seiner Umgebung eintragen kann. Die interaktive Karte soll Plattdeutsch sichtbar machen und dokumentieren, wie vielfältig die plattdeutsche Sprachlandschaft in ganz Norddeutschland ist. Also Handy raus - und los geht's!

Bildnachweise:

- Beitrag 1: Schatz, Ostfriesische Landschaft
- Beitrag 2: Kammler, Ostfriesische Landschaft



Hier können Sie einstellen, welche Newsletter Sie von uns erhalten möchten.

Ostfriesische Landschaft
- Körperschaft des öffentlichen Rechts -
Georgswall 1 – 5
26603 Aurich

Telefon: [04941 1799-0](tel:0494117990)
E-Mail: newsletter@ostfriesischelandschaft.de

Redaktionell verantwortlich:
Dr. Matthias Stenger, Landschaftsdirektor

[Klicken Sie hier](#), um sich von allen Landschafts-Newslettern abzumelden.